

## **Rede Staatssekretär Jörg Felgner**

### **Feierliche Übergabe STARK III**

#### **Ersatzneubau Kindertagesstätte „Kleiner Maulwurf“ Magdeburg, OT Beyendorf-Sohlen, Kreisstraße 3**

(Es gilt das gesprochene Wort)

**Wann:** 01. Juni 2015  
10.00 Uhr

**Wo:** Kita „Kleiner Maulwurf“  
Kreisstraße 3,  
39122 Magdeburg OT Beyendorf-Sohlen

**Wer:** **Dr. Lutz Trümper**  
Oberbürgermeister der Landeshauptstadt Magdeburg

**Marina von Witten**  
Vorständin Regionalverband der Johanniter

**Ute Rohleder**  
Leiterin Kita „Kleiner Maulwurf“ Magdeburg

**Gabriele Trumpf**  
Investitionsbank Sachsen-Anhalt (IB)

Anrede,

als wir im Mai 2012 in Sachsen-Anhalt STARK III gestartet haben, hätte ich mir nicht träumen lassen, wie viele Schulen und Kindergärten ich im Laufe der Zeit im Land kennen lernen würde: Insgesamt 98!

Zur Erinnerung: Die rund 100 Einrichtungen werden auf höchstem Niveau saniert. Oder es entstehen – wenn dafür der Aufwand zu hoch ist – wie hier Ersatzbauten. Und wir stellen **für** dieses in Euro einmalige Projekt mit Hilfe EU zirka 150 Millionen Euro bereit.

Doch wenn ich nach dem Besonderen an STARK III gefragt werde, dann sage ich nach meinen vielen Erfahrungen mit den Menschen vor Ort: Das sind nicht nur die zig Millionen Euro, die wir für die bessere Bildung unserer Kinder ausgeben. **Mir imponiert vor allem immer wieder der Einsatz aller Beteiligten!**

Da sind zum einem **die Träger der Einrichtungen**, die sich mit Energie und viel Fleiß durch die Anträge kämpfen und die notwendige Papierarbeit erledigen.

Auch die **Nutzer der Einrichtungen - also die Jungen und Mädchen Erzieherinnen, Lehrerinnen und Lehrer** – haben bekanntlich während der Bauarbeiten ihren Packen zu tragen.

Ein Teil versucht, seinen Alltag zwischen Malern, Maurern und Heizungsbauern zu meistern. Andere ziehen in **Notunterkünfte** und lernen beispielsweise in Containern.

Dafür stehen die „**Kleine Maulwürfe**“ **exemplarisch**. Ich erinnere mich an die **Übergabe des Fördermittelbescheids über knapp 930.000 Euro an Sie, Oberbürgermeister Lutz Trümper, vor gut einem Jahr**. Wir saßen damals in dem Kita-Gebäude aus dem Jahr 1953, das auch schon Zeiten als Lehrlingswohnheim erlebt hatte.

**Nässeschäden, Holzwürmer, Risse in den Wänden und ein toxikologischer Befund** im Dachraum machten das Leben hier mehr als ungemütlich. Die Koffer waren gepackt und der Umzug ins Ausweichquartier in der ehemaligen Bertold-Brecht-Schule stand bevor.

Und heute kann man sagen: Kinder, wie die Zeit vergeht! Gerade noch bestimmten Abrissbagger und Planierraupen das Bild. **Und nun können die „Kleinen Maulwürfe“ schon wieder im eigenen Revier buddeln.**

**„Alle sind zufrieden“, hat uns Frau Dr. von Witten** (Vorständin Regionalverband Johanniter) berichtet. Der moderne Ersatzneubau sei genau auf das pädagogische Konzept abgestimmt. Zu jedem Gruppenraum gehört eine kleine Terrasse, die die Kinder in der warmen Jahreszeit neben dem großen Spielplatz zusätzlich nutzen.

Neu sind auch ein rund 77 Quadratmeter großer Mehrzweckraum, der als Cafeteria, Versammlungsraum

und Raum für Bewegungsangebote genutzt werden kann, sowie behindertengerechte Sanitäreinrichtungen

**Und: Der Energieverbrauch wird deutlich gesenkt; jährlich sollen über 20 Tonnen CO<sub>2</sub>-Emissionen eingespart werden:** Möglich wird das durch:

- Photovoltaikanlage, die Elektroenergie direkt ins Netz einspeist
- Wärmedämmung an allen Außenwänden
- Fenster mit Sonnenschutz

**Wunderbare Aussichten also!**

Apropos Aussichten: Längst hat es sich herumgesprochen: **STARK III geht weiter!** Ich weiß, Sie Herr Trümper bauen darauf und haben in unserer Landeshauptstadt schon konkrete Projekte im Blick. Und Sie, Frau Dr. von Witten hoffen auf moderne Kita-Räume im ehemaligen Kulturhaus auf dem Henkel-Gelände in Genthin.

Nur so viel: Unser Ziel, bis spätestens Anfang der 2020er Jahre alle bestandsfähigen Kitas und Schulen im Land zu sanieren und mit moderner IT auszustatten, bleibt bestehen.

**Derzeit verhandeln wir mit den zuständigen EU-Behörden** über die konkreten Bedingungen. Mehr Informationen gibt es bei den **fünf Regionalkonferenzen zu STARK III**, die in den nächsten Tagen und Wochen - unter anderem auch in Magdeburg – geplant sind.

Ihnen hier in der Kita „Kleiner Maulwurf“ wünsche ich viel Glück und Freude im neuen Haus, und natürlich Spaß und Freude bei der Arbeit mit den Kindern.